

imitant les oestrogènes. Les produits pour les tout-petits ne cessent d'être remis en cause. Les parents deviennent méfiant et optent de plus en plus pour la bio attitude. Une démarche qui commence avec une lecture attentive des étiquettes, se poursuit par la recherche de couches bio, voire lavables, le portage, et pourquoi pas le langage des signes. Et les emmènent beaucoup plus loin dans la remise en question de leur mode de vie qu'ils ne le pensaient. Finalement, témoignent ces couples, le lien avec leur enfant s'en retrouve changé.

Sila recherche d'une alimentation saine pour le bébé et de produits de toilette sans conservateurs, n'étonne personne, certaines options des parents de bébés bio provoquent les sarcasmes des non-initiés.

«Je sais bien que je ne vais pas sauver la planète à moi toute seule avec mes couches lavables»

couches industrielles, notamment dans les géants absorbants - et parce que c'est meilleur marché, répondent les adeptes du système. Elles disent aussi avoir le sentiment de se libérer de l'obligation d'acheter un produit fini, de courir les actions pour obtenir les meilleurs prix.

«Je sais bien que je ne vais pas sauver la planète à moi toute seule avec mes couches lavables, mais c'est un pas et j'essaie d'op-

er le langage des signes destiné aux sounds et détourné à l'intention des bébés, vient en effet de faire son apparition. Et les cours à l'intention des parents sont pris d'assaut. Ce langage permet de savoir si un tout-petit a faim, sommeil, besoin d'être changé, etc. Comment? En associant un mot avec un geste convenu, tout simplement. Efficace, disent les adeptes de cette forme de communication.

La bio attitude commence, pour les plus convaincues, par l'accouchement à domicile ou dans les maisons de naissance (il y en a 21 en Suisse). Evelyne Moreillon, qui exerce la profession de sage-femme depuis plus de 20 ans, travaille notamment à la maison de naissance La Grange Rouge à Grents, près de Nyon. «Nous avons plus de 50 accouchements par années. Lorsque j'ai

Rien à voir! s'amuse Valérie, il ne s'agit pas de vouloir que le bébé devienne propre, mais d'être à son écoute pour augmenter son confort. «J'ai commencé avec mon nourrisson, lorsqu'il était nu, après la tête. Il faut juste lui proposer, s'il ne fait pas ses besoins tout de suite, c'est que ce n'est pas